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力和阅读两门8分。拿到成绩那一刻，幸福之感难以言说。 

我是中国农业大学机械设计系的研究生，在考雅思之前，虽

然已经接受了四、六级考试的洗礼，但是面对这样一个全新

的考试，还是觉得没有什么底气。于是我走进了新东方，这

里也成了我雅思征程的扬帆起航之地。经过3个月的努力，我

终于取得了理想的成绩，尤其是听力和阅读同时拿下8分，想

与烤鸭们分享下我的雅思复习经验和心得。 第一个问题，是

否要报班？在决定考雅思的时候也有过犹豫。雅思论坛里很

多烤鸭都在讨论培训到底有没有用，也看到了有些经验分享

中给不报班的“裸考”者们很多建议。但是，最后还是在一

个好友的推荐下，报了新东方的雅思培训班。现在很庆幸当

时的选择，正因有了这些老师的指导和帮助，我在复习中少

走了很多弯路。首先是迅速而清晰地了解了雅思考试；其次

，也是最重要的，从每门课的老师那里学到了考试技巧和复

习方法；最后，整个上课的过程也是一次享受的体验，给想

象中痛苦枯燥的复习增添了不少乐趣。 最受益的是彭彭老师

的听力课，他始终以一种积极、诚恳、极其认真负责的态度

对待学生。他对于雅思听力的了解已经到了“骨灰级”，针

对每种题型他都讲了很多实用的技巧，让我这个刚入门的选

手一开始就很有信心。他推荐的听写和用机经背单词的方法

，我在复习期间一直坚持下来，并且体会越来越深，8分的结

果也算是对这个方法的完美的诠释吧。还有陈好老师的阅读



课。阅读一直是我的强项，但是一开始进行雅思阅读复习的

时候，准确率不高，特别是遇到魔鬼题型T/F/NG和Matching

的时候，常常错的触目惊心。陈好老师讲的一套判断题的应

对方法让我受益匪浅，经过自己的消化磨练后，在考前复习

的时候，错题数基本可以控制在7、8题之内。最重要的是，

陈好老师一直强调要修炼内功，不能只依赖技巧，所以在后

期自己复习的时候还是下了不少功夫。 俗话说师傅领进门，

修行在个人。上课期间每天都记大量的笔记，整理很多的做

题方法和技巧，仅靠课后老师留的作业是没有办法完全消化

的。课程结束后，我就参加了一次雅思考试，结果不是很理

想，听力7，阅读6.5，写作和口语都只有5.5。于是综合每个

老师给的复习建议，调整状态，总结经验教训，制定了一个

全方位的复习计划，用了20天的时间最终把每科成绩提高了

至少1分。 先说下单词。单词的重要性相信每个烤鸭都非常

清楚。在复习初期我也曾经踌躇满志地准备了一本厚厚的词

汇书，计划一个月内看完。但是结果我发现这样背单词太枯

燥了，而且效果不好，很容易忘。所以一个星期后我就放弃

了背词汇书的计划。当然单词不背是不行的，我的经验是在

平时做练习的时候积累单词。比如在做阅读练习时，模拟做

完了之后可以进行精读。精读的时候把所有生词查出来，在

复习的时候不时地翻翻复习一下，效果很好。对听力材料进

行精听和听写也是积累单词的好机会。当然，这是我个人的

经验，意志力很强的烤鸭们还是可以背单词书的，因为单词

掌握得越多，越全面，越准确，阅读的速度就会越快，这一

点好的词汇书可以帮助我们做到。 再说下听力。两次的考试

经验告诉我听力不会考很难的东西，关键要在听的时候集中



注意力，不能分神，能够听出完整的句子，判断出大概的段

落结构。当然，听之前合理地利用时间读题预测也很重要。

一些小的细节也不能忽视，比如名词的单复数、大小写，这

些彭彭老师都总结的很细致，建议烤鸭们上网搜一下关于这

些细节的文章。要做到万无一失必须多练习，坚持每天都听

并做题。但一次不宜太长时间，最多不能超过1个小时，否则

会产生疲劳感，反倒不会产生好的效果。要少量多次，贵在

坚持！ 阅读复习我主要用的材料就是剑桥雅思3-6。复习初期

我按照陈好老师的建议，对剑桥雅思4进行精读，把每一篇文

章都读懂读透，生词、句子都搞懂，文章结构也自己分析总

结下。这样做，提高了阅读速度，积累很多的生词，觉得自

己更了解雅思阅读的出题套路了，再做新题也更自信了。复

习中期我把剑桥雅思3-6做了3、4遍，在做题中体会定位、划

关键词等技巧，慢慢就发现这些技巧都融入到了我做题的过

程中了。在做练习时，最重要的是用心，出现错题一定要认

认真真地分析错误原因，然后思考一下如何在下一套题中避

免。这些错题在临近考试前也值得翻阅，可以提醒我们有哪

些容易犯的错误需要注意。复习后期临近考试时，最重要的

就是练习控制时间，每一套题都控制在50分钟之内，学会总

揽全局，把握时间是非常重要的。 最后说一下口语和写作。

这两个都是属于产出型的考试，也是我最头疼的两门。口语

也是经过了两次考试的教训，觉得发音其实非常重要。发音

不好的烤鸭们一定要想尽办法纠正。话题的内容不用太深刻

，基本信息能传达清楚就可以了。尽量直接表达感受，不要

太委婉，因为考试的时间有限，和考官交流的机会也有限，

所以一定要习惯于直抒胸臆。在考官问完问题后能多说尽量



多说些，不能冷场，但也不能太罗嗦了，尽量自然。写作我

的做法是背一些套句固定用在小左文和大作文上，但是结果

似乎不是很有说服力。所以我觉得还是多练，多积累，套句

用的太多，没有新意，分数不会太高。对一些大的词汇短语

，一定要熟练掌握之后再用，尽量不要写错单词。 以上是我

两次考雅思的心得体会。总结下来，真如新东方老师所说，

想拿高分，“内功修炼”最重要，其次便是应试技巧。我之

所以在短时间内两次考试成绩差别这么大，就是因为第一次

没有掌握好应试技巧，而第二次才找到感觉。希望各位大小

烤鸭都能尽快练得上乘“内功”，掌握应试技巧，拿到理想
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